
Gemeinde Leopoldshöhe 
Der Bürgermeister 
 
 

B E S C H L U S S  

der 22. Sitzung des Ausschusses für Straßen, Plätze und Verkehr (Wahlperiode 2004/2009) 

am 17.10.2007: 

 

4. Ortskernsanierung 
4.2  Weitere Details zur Gestaltung des Markt-/ und Kirchplatzes 
 

Frau Lohaus stellt sodann die Planung für die Gestaltung des Marktplatzes und des Kirchplatzes vor. 
Insbesondere geht sie auf die Auswahl der Bäume ein. Die zunächst bevorzugte „Grün-Esche“ sei 
demnach sehr schwer und auch nicht in der benötigten Größe zu beschaffen. Darum wird 
vorgeschlagen, für die Straßenbepflanzung die „Gemeine Esche“ und für die Bepflanzung des 
Marktplatzes die „Kleinblättrige Esche“ zu verwenden. 
Weiter stellt sie einzelne Ausstattungselemente, wie Markierungen für die Behindertenparkplätze, den 
Brunnen und einen Runden Sitzrand, in dessen Mitte Moos gepflanzt werden könnte, vor. 
Auf Nachfrage von AV Habicht beziffert Frau Lohaus die Baukosten des Brunnens mit 180.000,- €, wie 
in der Planung vorgesehen. AM Bode erkundigt sich nach dem zu erwartenden Wasserverbrauch. Hier 
soll nach Frau Lohaus mit durchschnittlichen Wasserkosten in Höhe von 2.000,- € pro Jahr gerechnet 
werden. Auf Anfrage von AM Strohmeier teilt Frau Lohaus mit, dass die Wartungskosten bei 
Fremdvergabe pro Arbeitsgang, von denen ca. sechs im Jahr nötig wären, 300,- € - 500,- € betragen 
würden. Da die Betonplatten sehr hart und die Fugen versiegelt sind, geht Frau Lohaus nicht davon 
aus, dass die Brunnenoberfläche verkalkt oder Moos ansetzt. 
Schließlich stellt Frau Lohaus noch ein mögliches Rundbankmodell, Mülleimer und Fahrradbügel vor. 
Letztere sollen sich nach der derzeitigen Planung beidseitig der Durchfahrt vom „Kirchweg“ zum 
Kirchplatz befinden. 
Bezüglich des Aufstellungsortes des Weihnachtsbaumes macht AV Habicht den Vorschlag, diesen in 
die Hülse des Maibaumes zu stellen. 

 
Weitere Fragen der Ausschussmitglieder werden beantwortet. 

 
Auf Nachfrage von AM Kahler sichert Frau Lohaus zu, den Ausschussmitgliedern die Präsentation in 
elektronischer Form zur Verfügung zu stellen. 

 

Beschluss: 
Der Ausschuss für Straßen, Plätze und Verkehr beschließt, dass an den Straßen die „Gemeine Esche“ 
(Fraxinus excelsior „Atlas“) gepflanzt werden soll. 

Beratungsergebnis: - einstimmig - 

 


